

voir sa bénédiction, baiser sa main, entendre une parole de sa bouche, espérant tous obtenir, par l'intercession de sa prière, la guérison de leurs maux, le soulagement à leurs souffrances, ou du moins un accroissement de patience et de résignation. L'évêque se prêtait volontiers aux fatigues de ces nombreuses visites, recevant ces pauvres affligés avec une bonté toute paternelle. Dans cette entrevue, que se passait-il ? chacun en sortait heureux et content. Nous nous rappelions avec attendrissement ce que les livres saints racontent du Sauveur : à peine était-il arrivé dans une bourgade de la Judée qu'on lui apportait de toutes parts les malades et les infirmes ; et il s'échappait de sa personne une vertu qui les guérissait tous, *quia virtus de illo exibat, et sanabat omnes* (Luc, 6, 19).

Le lundi, 7 mars, se trouvait être la fête de saint Thomas. Monseigneur, à la chapelle du collège, dit la messe de communauté. L'autel brillait de lumière et de fleurs, l'orgue résonnait, le grand chœur faisait entendre ses plus beaux cantiques ; le saint vieillard nous apparaissait comme un patriarche d'un autre âge, comme un père des premiers siècles, sur l'autel du sacrifice, en colloque avec son Dieu ; nous respirions comme une atmosphère de prière et de piété. Jamais élèves et professeurs n'auraient pu désirer une réunion de circonstances plus favorables pour célébrer avec amour et entrain les gloires du patron des hautes études philosophiques.

Plusieurs membres du clergé nous ont fait le plaisir de venir rencontrer ici Monseigneur l'archevêque. Ce sont MM. J. Perrault, V. F., ancien curé ; S. Tassé, curé de Ste-Scholastique ; L. J. Guyon, curé de St-Eustache ; J. Chevigny, curé de la Pointe-Claire ; E. Graton, curé de St-Henri de Mascouche ; S. Théberge, curé de St-Augustin ; J. Primeau, curé de Boucherville ; T. Soly, du Séminaire de St-Hyacinthe ; A. Labelle, curé de St-Jérôme ; E. Demers, curé de Ste-Anne-des-Plaines ; L. J. Piché, curé de Terrebonne ; F. X. Goffroy, curé de Ste-Sophie ; J. O. Godin, professeur à l'École Normale Jacques-Cartier ; H. Corbeil,